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Stadtvertretung der Landeshauptstadt Schwerin Schwerin, 2010-12-23 
Ausschuss für Umwelt und Ordnung Bearbeiter:  

 
Frau Przybyl 

 Telefon: 545 - 2521 
 e-mail: BPrzybyl@schwerin.de 
 
 
P r o t o k o l l 
über die 17. Sitzung des Ausschusses für Umwelt und Ordnung am 09.12.2010 
 
 
Beginn:  17:30 Uhr 
  
Ende:   20:00 Uhr 
  
Ort:   Naturschutzstation, Am Strand 9, 19063 Schwerin 
  

Anwesenheit 
 
Vorsitzende 
Voss, Renate SPD-BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN-Fraktion  
 
2. Stellvertreter des Vorsitzenden 
Fischer, Frank SPD-BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN-Fraktion  
 
ordentliche Mitglieder 
Kolodzik, Stefan CDU/FDP-Fraktion  
Thierfelder, Dietrich Dr. med. Fraktion Unabhängige Bürger  
Walther, André Fraktion DIE LINKE  
 
stellvertretende Mitglieder 
Prösch, Dieter   
Uchnewitz, Leonore CDU/FDP-Fraktion  
 
Verwaltung 
Bachmann, Marlies   
Behr, Hauke Dr.   
Böcker, Geert   
Walter, Sven   
 
Gäste 
Höhn, Johannes   
Manow, Cordula   
Tremel, Birgitta Dr.   
 
 
 
Leitung:  Renate Voss 
 
Schriftführer:  Brunhilde Przybyl 
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Festgestellte Tagesordnung: 
 
Öffentlicher Teil 
 1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und 

Festsetzung der Tagesordnung  
 

                        
 

 2. Bestätigung der Sitzungsniederschrift  der 16. Sitzung vom 11.11.2010 
(öffentlicher Teil)  

 

                        
 

 3. Mitteilungen der Verwaltung   
                        
 

 4. Beratung zu Beschlussvorlagen aus dem Hauptausschuss (öffentlich)   
                        
 

 4.1. Neubau eines öffentlichen Schiffsanlegers (Schlossbucht / Franzosenweg) 
Vorlage: 00639/2010  

 

                        
 

 4.2. Verkehrsberuhigung auf Hauptverkehrsstraßen 
Vorlage: 00522/2010  

 

                        
 

 5. Beratung zu Anträgen aus der Stadtvertretung (öffentlich)   
                        
 

 5.1. Ersatzpflanzungen in der Hubertusstraße 
Vorlage: 00628/2010  

 

                        
 

 8. Frau Dr. Tremel stellt die Arbeit der Naturschutzstation vor   
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Protokoll: 
 
Öffentlicher Teil 
zu 1 Eröffnung der Sitzung, Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und 

Festsetzung der Tagesordnung 
  

Bemerkungen: 
Frau Voss, die Vorsitzende des Ausschusses für Umwelt und Ordnung eröffnet 
die 17. Sitzung des Ausschusses, begrüßt die Ausschussmitglieder, die 
Mitarbeiter der Verwaltung und die Gäste.  
Frau Voss dankt  Frau Dr. Tremel und ihren Mitarbeitern im Namen der 
Ausschussmitglieder für die Möglichkeit, die Jahresabschlusssitzung 2010 in 
diesen Räumen stattfinden zu lassen und  für den freundlichen Empfang mit 
heißen Getränken. 
Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.  
Zur Tagesordnung gibt es folgende Änderungen im Ablauf: 

1. der TOP 6.1 wird auf Antrag der Verwaltung im nichtöffentlichen Teil 
behandelt 

2. der TOP 2 „Vorstellung der Arbeit der Naturschutzstation“ erfolgt zum 
Ende der Sitzung 

 
Im Übrigen wird die Tagesordnung bestätigt. 
 

  
zu 2 Bestätigung der Sitzungsniederschrift  der 16. Sitzung vom 11.11.2010 

(öffentlicher Teil) 
  

Bemerkungen: 
Das Protokoll der 16. Sitzung wird bei zwei Enthaltungen bestätigt. 

  
  
zu 3 Mitteilungen der Verwaltung 
  

Bemerkungen: 
Herr Dr. Behr informiert über die notwendige Fällung einer Linde im Zuge des 
Kreuzungsbauvorhabens (Aufweitung der Straße um eine Spur und Neuanlage 
Ampel) an der Kreuzung Gadebuscher Straße/ Rahlstedter Straße. 
 

  
zu 4 Beratung zu Beschlussvorlagen aus dem Hauptausschuss (öffentlich) 
  
  
  
zu 4.1 Neubau eines öffentlichen Schiffsanlegers (Schlossbucht / Franzosenweg) 

Vorlage: 00639/2010 
  
 Beschluss: 

Der Ausschuss für Umwelt und Ordnung empfiehlt die Zustimmung zu 
nachfolgendem Beschlussvorschlag: 
Die Stadtvertretung beschließt die Neuanlage eines Schiffsanlegers für 
Fahrgastschiffe inklusive Kurzzeitliegeplätze in der Schlossbucht am 
Franzosenweg (Höhe Schlossbucht-Café). Die Baumaßnahme wird im Zeitraum 
Januar – Juni 2011 umgesetzt. 
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 Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 6 
Nein-Stimmen: 1 
Enthaltung: 0 
 

zu 4.2 Verkehrsberuhigung auf Hauptverkehrsstraßen 
Vorlage: 00522/2010 

  
Bemerkungen: 
 
Die Vorlage wird von Herrn Böcker anhand einer Power- Point- Präsentation 
eingebracht.  
Darin wird auch Bezug genommen auf die positiven Ergebnisse aus dem 
Modellversuch Lübecker Straße. 
Herr Prösch weist darauf hin, dass der CO2 – Ausstoß mit zu betrachten ist.  
 

 Beschluss: 
 
Der  Ausschuss für Umwelt und Ordnung empfiehlt den Beschluss der 
nachstehenden Vorlage:  
 
Die Stadtvertretung beschließt die weitere Umsetzung des Konzeptes zur 
Verkehrsberuhigung mit der Einrichtung von Tempo 30 auf dem gesamten 
inneren Ring und in der Robert- Beltz-  Straße. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 4 
Nein-Stimmen: 3 
Enthaltung: 0 
 
 

zu 5 Beratung zu Anträgen aus der Stadtvertretung (öffentlich) 
  
  
  
zu 5.1 Ersatzpflanzungen in der Hubertusstraße 

Vorlage: 00628/2010 
  

Bemerkungen: 
Frau Bachmann erklärt, dass durch die SDS die Verkehrssicherheit der noch 
vorhandenen Linden geprüft und wo erforderlich, hergestellt wurde.  
Mittelfristig ist der Ersatz durch eine andere Baumart geplant. 
 

 Beschluss: 
Der Ausschuss für Umwelt und Ordnung empfiehlt der Stadtvertretung den 
Beschluss der nachstehenden Vorlage: 
Die Oberbürgermeisterin wird aufgefordert, den Eigenbetrieb Stadtwirtschaftliche 
Dienstleistungen (SDS) zu beauftragen, in der Hubertusstraße Ersatzpflanzungen 
gemäß der geltenden Baumschutzsatzung der Landeshauptstadt, vorzunehmen. 
Mittelfristig sind die alten schadhaften Linden durch eine einheimische 
standortgerechte Baumart zu ersetzen. 
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 Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 7 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 0 
 

zu 8 Frau Dr. Tremel stellt die Arbeit der Naturschutzstation vor 
  

Bemerkungen: 
Frau Dr. Tremel berichtet anhand einer Präsentation über die Arbeit in der 
Naturschutzstation (wer ist Träger, wer arbeitet dort, welche Projekte gibt es, wie 
entwickeln sich die Besucherzahlen usw.) und beantwortet Fragen der 
Ausschussmitglieder. 
Sie spricht auch über die Sorgen und Nöte, wie z.B. durch zu intensive Pflege der 
Grünstreifen vor dem Haus und auch im Franzosenweg die Frühblüher in ihrem 
Wachstum unterdrückt werden und damit Anschauungsmaterial verloren geht und 
in der Konsequenz ganze Exkursionsgebiete der Station zerstört werden. 
(Die Präsentation wird dem Protokoll beigefügt!) 
 
Frau Voss bedankt sich im Namen der Ausschussmitglieder für den interessanten 
Vortrag. 
 

  
 
 

 

 
 
gez. Renate Voss  gez. Brunhilde Przybyl  

    
Vorsitzende/r  Protokollführer  
 
 


